

conjointes ont besoin d'un permis de travail. En général, ce permis n'est délivré que s'il a été démontré au gouvernement éthiopien qu'aucun national ne peut combler le poste en cause. Habituellement, cette condition n'est pas difficile à remplir si l'employeur est une école pour enfants étrangers ou un organisme international, mais elle réduit pratiquement à néant les possibilités d'emploi dans les entreprises privées ou les organismes publics.

En Éthiopie, le salaire mensuel oscille entre 400 \$CAN pour un poste de secrétaire et 800 \$CAN pour un poste de spécialiste (d'enseignant, par exemple). Il faut acquitter l'impôt sur le revenu éthiopien, qui équivaut à 10 à 25 pour cent du revenu, plus un supplément de 8 pour cent la première année d'emploi seulement.

GABON (Libreville)

Accord de réciprocité concernant l'emploi : non

Nombre approximatif de conjoints travaillant à titre d'employés recrutés sur place: 0

Poste de coordonnateur communautaire à contrat: non

Poste d'infirmière diplômée à la mission: non

Le taux de chômage a fort augmenté depuis quelques années, donc les possibilités d'emploi sont très rares. Une secrétaire gagne de 1 200 à 1 600 \$ par mois au taux de change actuel.

On peut considérer comme employeurs éventuels quelques missions diplomatiques, comme les ambassades de France et des États-Unis, et les organisations internationales, comme la CEE et les Nations Unies. Il existe aussi quelques banques, compagnies aériennes et compagnies pétrolières multinationales. Avec un peu de chance enfin, il est parfois possible de trouver un emploi, à plein temps ou à temps partiel, dans les secteurs de la médecine ou de l'enseignement.

GHANA (Accra)

Accord de réciprocité concernant l'emploi : oui

Nombre approximatif de conjoints travaillant à titre d'employés recrutés sur place: 2

Poste de coordonnateur communautaire à contrat: oui

Poste d'infirmière diplômée à la mission: oui

[NOTA: Il est recommandé d'apporter au Ghana au moins 10 copies de diplômes, évaluations de rendement, etc. et des lettres de référence récentes. Il faut également se munir d'au moins 40 photos de passeport, nécessaires pour obtenir les visas et accompagner divers formulaires.]

Le haut-commissariat tente d'aider les conjoints à se trouver un emploi, et les ressortissants canadiens ont la préférence lorsqu'il s'agit de combler un poste qui peut leur convenir au haut-commissariat. Sur le marché local, le Ghana cherche évidemment à donner d'abord du travail à ses propres citoyens.